

PERMANENT MISSION OF



PARAGUAY

TO THE UNITED NATIONS

Verificar contra lectura

*Intervención del Embajador
Eladio Loizaga
Representante Permanente del Paraguay*

*Reunión Extraordinaria del Consejo Económico y
Social sobre la Crisis Mundial de Alimentos*

Nueva York, 22 de Mayo de 2008

Señor Presidente,

La Delegación del Paraguay le manifiesta sus felicitaciones por la oportuna convocatoria de la presente reunión especial del ECOSOC sobre el tema de la Crisis alimentaria mundial, que está despertando la atención y preocupación mundial, al tiempo de asociarse a lo expresado por el Grupo de los 77 y China y por el Grupo de Río.

La economía del Paraguay tiene un perfil mayoritariamente vinculado al sector agropecuario y de su evolución, depende sus posibilidades más efectivas de desarrollo económico y social. Mas del 40 por ciento de la población vive en zonas rurales y dedica sus actividades a la producción agrícola y pecuaria. El sector rural genera más del 90% del total de las exportaciones del país y contribuye decididamente a la provisión de alimentos al resto del mundo, ya que se constituye en exportador neto de dichos alimentos.

Esta exportación de alimentos, es una de las más elevadas en términos de exportación per capita y la misma no atenta contra la seguridad alimentaria doméstica, en razón de que los mejores ingresos en finca y la diversidad productiva, esta llevando a otorgar mayor seguridad alimentaria familiar en el campo y en las ciudades.

Respecto a la producción de bio combustibles, el Paraguay se halla empeñado en diversificar sus fuentes de energía, en especial con aquellas de carácter renovables y con bajo impacto medio ambiental y que a la vez permita generar mejores ingresos, en especial a los pequeños productores agrícolas. La producción actual de alcohol carburante a partir del cultivo de la caña de azúcar, rubro que no representa fuente de alimento directo, constituye la principal fuente de bio combustibles en el país, que contribuye decididamente a reducir la elevada dependencia del país como importador neto de petróleo y derivados.

Por ello, Señor Presidente, consideramos que en el análisis que se realice sobre las causas múltiples que afectan la producción y encarecen los precios de los alimentos, como son entre otras, los subsidios a la producción agrícola en los países desarrollados, el cambio climático que castiga a muchas zonas productoras, también debe tenerse muy presente, el

impacto de la escalada insostenible de los precios del petróleo a consecuencia de la sobre demanda de energía a nivel mundial y en especial, sus efectos sobre las economías más vulnerables y dependientes.

Los países en desarrollo sin litoral como el Paraguay, debemos pagar por lo general más del 20% por el transporte adicional de tránsito del petróleo que importamos, transporte que también sufre igualmente el incremento constante en los costos, encareciendo en consecuencia los costos de producción y exportación de nuestros productos y en muchos casos quitándolos injustamente del mercado.

En conclusión, la crisis alimentaria mundial debe ser objeto de un abordaje integral con análisis de rigor científico por todos los sectores involucrados, como productores y consumidores, oficiales y privados, institucionales internacionales y regionales, sobre las causas y efectos en la economía mundial y nacional, en especial las medidas que se deban tomarse tales como la asistencia tecnológica y financiera para su superación efectiva, como también para dimensionar el impacto de la escalada del precio del petróleo sobre los más vulnerables, así como para buscar dismantelar los factores subyacentes que entorpecen una solución duradera como son los subsidios agrícolas y las barreras comerciales que distorsionan el mercado mundial de alimentos.

Muchas gracias